

vues, nous le prouvent. — 1er prix, Dlls Dionne; 2e prix, Gabriel Aubut.

Pour la plus grande et la meilleure collection de pommes, prunes et poires faite par un membre de la Société, chez les cultivateurs de cette province qui ne sont pas membres de la Société, avec cartes indiquant les endroits et les noms des producteurs où les fruits ont été récoltés, M. Aug. Dupuis a obtenu le premier prix.

Ceux qui n'ont pas visité l'exposition d'horticulture du comté de l'Islet hésiteront peut-être à croire que la culture du raisin pût se faire avantageusement dans le comté de l'Islet. C'est un fait acquis aujourd'hui par l'expérience, que cette culture peut se faire avec autant d'avantage que dans les districts de Québec et de Montréal. Les raisins cultivés en plein champ, sans le secours d'une serre, étaient magnifiques et bien mûris.

Le raisin "Rogers No. 4," exhibé par M. Aug. Dupuis est de première qualité et mûrit avant le "Concord;" la vigne est très rustique. M. P. H. Dupont a exhibé le raisin "Brant," très-beau, et à grappes serrées et compactes.

A la demande de M. Aug. Dupuis, J. M. LeMoine, écr., de Spencer Grange, près de Québec, avait en voyé pour l'exposition, sans vouloir concourir, plusieurs grappes de raisin provenant de ses serres. Ce raisin a été beaucoup admiré par la grosseur des grappes et la qualité supérieure du fruit. Inutile de dire que la grosseur des grappes était passablement diminuée à la fermeture de l'exposition. — Les heureux compétiteurs ont été: 1er prix, Alexis C. Pelletier; 2e prix, P. Th. Dupont, N. P.; 3e prix, Aug. Dupuis.

Département des fleurs.

Les entrées pour les fleurs étaient considérables, ce qui démontre que cette culture est très en vogue dans le comté de l'Islet. La collection de M. Aug. Dupuis, en pots, paniers et fleurs coupées (bouquets), une magnifique croix, etc., ne laissait rien à désirer, au dire des connaisseurs. La collection des Dlls Dionne venait en deuxième lieu, par le grand nombre de fleurs et leur belle disposition. M. P. Th. Dupont avait un très beau choix de plantes à feuillages variés. La collection de Madame B. Pouliot, de l'Islet, avait une belle apparence et était exhibée dans des paniers d'un très-bon goût.

Voici, dans ce département, les prix qui ont été accordés:

Pour la plus belle collection de fleurs en pots ou boîtes: 1er prix, Aug. Dupuis; 2e prix, Dlls Dionne; 3e prix, Thadée Francœur; 4e prix, Dame B. Pouliot.

Pour les plus belles fleurs coupées (bouquets): 1er prix, Aug. Dupuis; 2e prix, Dlls Dionne; 3e prix, Dame B. Pouliot; 4e prix, Gabriel Aubut.

Pour les plus beaux paniers de fleurs vivaces, en égard au choix des plants et feuillage varié: 1er prix, Dame B. Pouliot; 2e prix, Dlls Dionne; 3e prix, Aug. Dupuis; 4e prix, Dame C. Riverin.

Apiculture.

L'apiculture laissait à désirer. Malgré l'exemple donné par M. Louis Lapointe quant à cette culture, et le succès qu'il y obtient, on hésite à se livrer à cette exploitation lucrative. M. Lapointe exhibait une ruche

et quelques gâteaux de miel exquis pour lesquels il a obtenu un prix.

Prix offerts par M. Auguste Dupuis, en plants de vignes et pommiers.

Ce Monsieur a ajouté aux prix offerts par la Société d'horticulture, des plants de vignes et pommiers pour une valeur de vingt piastres, afin d'encourager la plantation des arbres fruitiers et des vignes.

Pour la plus grande quantité d'arbres fruitiers greffés et plantés par les membres de la Société, depuis six ans, avec certificat attestant le fait: M. Luc Dupuis, ayant planté 207 arbres fruitiers, a obtenu le 1er prix; M. Cléophas Fournier, 108 arbres fruitiers, 2e prix; M. Léon Chartier, 46 arbres fruitiers, 3e prix.

Pour les anciens pommiers d'au-dessus de cinquante ans, avec certificat indiquant l'âge, la vigueur des arbres et la moyenne de la production annuelle, et la montre de chaque arbre étant de six pommes, M. Thadée Francœur a obtenu le 1er prix; 2e prix, Cléophas Fournier; 3e prix, A. Fred Miville; 4e prix, Magloire Francœur.

L'exposition de ces derniers fruits, est susceptible d'un grand enseignement pour les arboriculteurs; en effet, il serait important d'étudier comment il se fait que des arbres dont l'existence date de plus d'un siècle offrent encore des fruits d'une belle venue, très-bien formés et de bonne qualité. C'est une question digne d'être prise en considération par nos pépiniéristes; aussi doivent ils conseiller le greffage et la propagation de ces vétérans de nos vergers qui ne sont pas à dédaigner.

Pour les plus grande quantité de vignes plantées cette année, M. Jean-B. Thibault ayant planté 60 vignes a eu le premier prix, et M. P. Th. Dupont qui on a planté douze a obtenu le deuxième prix.

Culture forestière.

La Société d'horticulture du comté de l'Islet doit être sans doute reconnaissante à son digne président J. B. Dupuis, écr., député de l'Islet, et à son fils, M. Auguste Dupuis, pour l'encouragement qu'ils accordent pour la plantation des érables spécialement destinés à la fabrication du sucre d'érable, M. J. B. Dupuis ayant souscrit pour cet objet \$10, et M. Auguste Dupuis \$6.

Voici les noms de ceux qui ont obtenu des prix pour érablières formées depuis 25 ans, après que le bois primitif a été enlevé: 1er prix, Prospère Litalien, 62 arpents; 2e prix, Adolphe Pruneau, 50 arpents; 3e prix, J. B. Castonguay, 15 arpents; 4e prix, P. Th. Dupont, 3½ arpents. La grande partie des érables de ces compétiteurs ont été entaillés pour la fabrication du sucre. La grande question à l'ordre du jour étant la fabrication du sucre, celui provenant de nos érablières n'est pas à dédaigner. Les soins que l'on apportera à l'entretien de ces arbres précieux, et à leur multiplication, seraient une source de grands revenus. Il ne faut donc pas le négliger.

Nous terminons ici le compte-rendu de cette exposition que plusieurs de nos lecteurs peut être trouveront long. Cependant, pour une première exposition de ce genre dans un comté rural qui n'a pas tous les avantages que l'on rencontre dans le voisinage de Québec ou de Montréal, il importait de faire connaître